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会 議 録 

会議の名称   令和２年 第１３回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和２年１１月１１日（水）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時３５分 閉会  

開催場所   白岡市立西小学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千 鶴 子 

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

学び支援課長     岩 楯 浩 志  

いきいき教育課主幹  大 森 喜 一  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄   

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ０人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

長島教育長  

１ 開会 

令和２年第１３回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和２年第１３回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

  

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び和田玲子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学及び委任事務等報告事

項２の令和２年度就学援助の認定については、個人に関する

情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の

委員の同意により非公開とした。  

 

委任事務等報告事項の１及び２について事務局に報告を求

めた。 

 

委任事務等報告事項の１及び２について概要説明を行った

後、村松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

報告第２ 令和２年度就学援助の認定について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１及び２について委員からの質疑等

を求めた。 

 

（非公開案件につき内容省略） 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

 

 

A 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

A 委員  

 ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の１及び２について報告済とした。  

 

委任事務等報告事項の３について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第３ 専決処分の報告について（財産の取得について） 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の２及び３について委員からの質疑等

を求めた。 

 

通信費の見込みや扱いはどのように考えているのか。 

 

通信費については、基本的には市で負担する。ただし、一

部教材を導入するにあたり、保護者から教材費として、ソフ

トを宿題で通信を使いながら使用することから、教材費プラ

ス若干の通信費を負担していただく予定である。  

 費用については、小学校１年生から３年生までが月額１０

０円程度、小学校４年生から中学校３年生までが月額３００

円程度を予定している。なお、そもそもの通信費については、

１台あたり月額４００円かかる見込みである。  

 

 支援ソフトであるが、国や県などで統一して作る考えはな

いのか。  

 

そのような議論もあったが、今のところそのような動きは

ない。  

 

 近隣の市町でそのような打ち合わせはないのか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

B 委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

C 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

C 委員  

 

近隣の市町でおこなっているものでは、機器の共同調達を

行う取り組みは聞いている。  

 

学校が休業中に流していた動画について説明願う。  

 

本市も取り組み始めたばかりだが、YouTube 等で各家庭に

配信したところである。今後、学校間で共有できるものは共

有していきたいと考えている。  

 

財産の取得ということは、市の財産ということになるのか。 

 

 端末については、市の財産として市で一括管理するもので

ある。児童数の増減に伴って教育委員会で移動を行っていく

予定である。設定等も必要であるため、今後 ICT 支援員の導

入も検討していく予定である。  

 

教育委員会としては、どのような狙いをもって進めていく

のか。  

 

現在進めている大山小学校の場合は、調べたい時に子供達

は直ぐに出して調べている。雨の日に校庭で遊べない時には、

計算ソフトで遊ぶなどの活用をしている。中学校では、授業

の中でタブレットを使い意見を出し合い皆で意見の共有をす

る。また、土日の宿題もタブレットで出して教師の端末に送

信されるような取り組みを行っている。 

 

いずれ文科省は、教科書をデジタル化して授業をすること

を考えている。今は紙の教科書も使用しているので、融合し

ながら進めていくことが求められている。 

 

先生方の指導が大変になってくる。指導に対する支援はど

のように行われるのか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

B 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

D 委員  

 

 

B 委員  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

河野学校教育部長 

機器の導入にあたっては、使用方法など研修を実施する。

それまでが、今回の導入に含まれている。さらに、実際、国

や県でおこなっている研修に参加してもらい、そこで得た情

報を共有することを考えている。円滑にいくよう教育委員会

もフォローしたいと考えている。 

 

その場その場で困っている先生方への対応として、ICT 支

援の話があったが、どのようなバックアップが図られるのか。 

 

ICT 支援員の運用については、各学校に配置している図書

館支援員のように曜日を決めて各学校を回ってもらうことを

現在想定している。 

機器の修繕、設定等の見直し、授業の中に入って子供達の

フォローを考えている。 

 

 子供の方が知っている場合もある。先生も教えるという立

場ではなく構えないで、皆で広げてほしい。 

 

子供達の為にどの先生も教育活動に勤しんでもらいたいと

思う。苦手な先生が保護者の批判にさらされてしまうことで、 

教育力や気持ちの減退に繋がらないようにメリットやデメ

リットがあると思うが、先生方が活躍できるよう教育委員会

がバックアップしてほしい。 

 

教育委員会としても力を尽くして応援したいと考えてい

る。教育委員さんにもご指導いただきたいと思う。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事  

項の３について報告済とした。  

 

４ 日程第３ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

岩楯学び支援課長 

 

 

長島教育長  

 

A 委員  

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

 

B 委員  

 

 

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

（３）白岡市子ども読書活動推進計画の策定状況について  

（４）１０月の教育委員会諸事業結果報告について 

 

その他について委員からの意見等を求めた。  

 

立派な図書館であるこもれびの森に小学生の見学は行われ

ているのか。  

 

学年によって公共施設を見学する時期があり、その時に各

学校の子供達が図書館の見学に来ている。その際、図書館の

しくみなどについて、職員が説明を行っている。子供達には

図書カードを作り、本を借りていただいている  

 

素晴らしい計画の中身の充実に感銘した。多岐に渡る内容

に職員の苦労が感じられる。事業の実施にあたり準備の段階

から実施にいたるまで、盛りだくさん過ぎて大変ではないか

と感じる。  

 

この計画を作るにあたっては、担当職員が色々研究したり

考えたりしてくれた。イラストを中心に見やすく仕上がった  

と考えている。この中の事業は、現在やっているものもある

が、新しい事業も職員の中から発案したものである。  

 学び支援課だけではなく、本を通じた他課の事業も掲載し

ている。今後は他課やボランティアの意見や協力を得ながら

進めていく計画になっている。  

 

 行政は縦割りと言われるが、他の協力をいただきながら作

り上げる計画となっていることに連携が図られていると感じ

た。また、QR コードが載っていることにより、工夫されてい

ると感じられた。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 

 

 

 

 


